
И консультации, и лечение
11 июля филиал Государственного фонда поддержки 

участников специальной военной операции «Защитники 
Отечества» и Минздрав региона подписали соглашение о 
взаимодействии.

Документ регламентирует оказание медицинской и пси-
холого-психиатрической помощи, реабилитации, а также 
обеспечение лекарственными препаратами и медицинскими 
изделиями участников специальной военной операции.

Стороны планируют повышать качество медобслужи-
вания и уровень компетентности специалистов, а также 
взаимодействовать с благотворительными фондами и об-
щественными организациями.

А им летать охота
15 июля в городе-курорте Яровое пройдет четырехча-

совое шоу воздушных змеев.
Площадкой для проведения праздника станет «Причал 

42». Здесь в 14.00 на сцене начнет выступать трио Aya project. 
Помимо воздушных змеев, в программе фестиваля цветной 
салют, фонтан из пены, залпы красок Холи.

Для детей будут работать аниматоры, взрослым представят 
отдельную программу и шоу-балет «Бакстон». Организаторы 
обещают публике море веселья и хорошего настроения.

Никита ИВАНОВ

Есть результат!
Алтайский край показал свой инвестиционный потен-

циал в рамках Международной промышленной выставки 
«ИННОПРОМ-2023». Событие состоялось в Екатеринбурге.

Делегация региона презентовала инвестпроекты и 
предложения в сфере туризма, биофармацевтики, легкой 
и химической промышленности, производства экспортно 
ориентированной продукции. Более 30 представителей 
предприятий разных сфер производства присутствовали на 
мероприятии, сообщает инвестиционный портал региона.

По итогам получена обратная связь от бизнеса Свердловской, 
Челябинской областей и Пермского края. С руководителями 
заинтересованных компаний проведены переговоры по реа-
лизации проектов в туристической и пищевой отраслях.

Ксения ШИРЯЕВА

События на Украине
Об основных событиях 506-го дня специальной военной 

операции России.
На Донецком направлении отражено 16 атак противника, 

уничтожено до 480 украинских военнослужащих, на Красно-
лиманском направлении уничтожено до 90 наступающих.

На Южно-Донецком и Запорожском направлениях от-
ражены три атаки, Украина потеряла более 180 военных.

На Херсонском направлении уничтожено до 70 украинских 
военнослужащих, на Купянском – до 30.

Украинские войска пытаются высадиться на левый берег 
Днепра в Херсонской области, но их уничтожают, сообщил 
врио губернатора области Владимир Сальдо.

Дмитрий СЕРДОВ
По информации «РИА Новости»
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Космическая дружба
15 июля 1975 года состо-
ялся первый в истории 
совместный полет кос-
мических кораблей двух 

стран – советского «Союза-19» и аме-
риканского «Аполлона».

С космодрома Байконур стартовала ракета с 
космонавтами Алексеем Леоновым и Валерием 
Кубасовым на борту. Через 8 часов с мыса Ка-
наверал во Флориде – «Сатурн 1-Б» с астронав-
тами Томасом Стаффордом, Вэнсом Брэндом и 
Дональдом Слейтоном.

Миссия была посвящена грядущим совмест-
ным экспедициям на орбиту Земли, отрабаты-
валась стыковка аппаратов для взаимопомощи 
при ЧС. Приветствия советского лидера Леонида 
Брежнева и американского президента Дже-
ральда Форда транслировались по всему миру.
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С начала 2023-го Отделение Соцфонда Рос-

сии по региону оплатило жителям края более 
285 тыс. электронных листков нетрудоспособно-
сти. В число получателей пособий по больнич-
ным листам кроме официально устроенных по 
трудовому договору работников теперь вклю-
чены и те, кто работает по договорам граждан-
ско-правового характера.
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Ветер южный с переходом на западный, 
10-15 м/с, порывы 17-22 м/с, при грозах 

шквалы до 25 м/с. В отдельных районах 
дожди, грозы, град.

+32о +37о +32о +34о

Ветер юго-западный с переходом 
днем на северо-восточный, ночью 
7-12 м/с, порывы до 15-20 м/с, днем 
4-9 м/с, местами порывы до 15 м/с. 
Ночью по востоку кратковремен-
ные дожди, грозы.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, ночью 7-12 
м/с, порывы 15-20 м/с, днем 10-15 
м/с, порывы 17-22 м/с, при грозах 
шквалы до 25 м/с. В отдельных 
районах дожди, грозы, град.

16 июля

17 июля

Шторм-прогноз, неблагоприятные погодные условия.

день +14о +19о

+24о +29о

ночь
+

день +12о +17о
ночь

+23о +28о
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  ТЕМА ДНЯ .
Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в Барнаулев крае
сегодняО банках, мошенниках 

и возврате украденного

Ощутимая поддержка
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11 июля Госдума при-
няла поправки к за-
конодательству о до-
полнительной защите 
граждан от финансо-
вых мошенников. Теперь 
операторы по перево-
ду денежных средств 
будут обязаны прове-
рять подозрительные 
транзакции и приоста-
навливать сомнитель-
ные операции между 
счетами физических 
лиц, даже если имеется 
согласие клиента. При 
этом банкам, пропу-
стившим аферистов, 
придется возвращать 
людям  украденные 
деньги.

В пояснительной записке 
к документу отмечается, что 
количество мошеннических 
операций с использованием 
социальной инженерии еже-
годно растет. Сравнивая 2021 
и 2020 годы, можно увидеть, 
что аферисты заработали на 
доверчивых людях почти на 
40% больше – более 13,5 млрд 
рублей.

Речь идет о таких случаях, 
когда злоумышленники с по-
мощью обмана вынуждают 
жертву передать им личные 
сведения: номера платежных 
карт, кодов и паролей.

«Это является одной из 
острых проблем, отрицательно 
влияющих на уровень доверия 
населения к дистанционным 
платежным сервисам и, как 
следствие, к кредитно-финан-
совой системе в целом», – отме-
чают в Госдуме.

Теперь не только банк – от-
правитель денег, но и банк-полу-
чатель будут проверять каждую 

операцию на признаки мошен-
ничества, в том числе сверяться 
со специальной базой данных, 
которую ведет Банк России.

Кроме того, финансовым 
организациям предлагают 
предоставить право не при-
нимать к исполнению явно 
мошеннические операции в 
течение двух дней, даже не-
смотря на согласие клиента. 
Этого времени людям обычно 
хватает, чтобы понять, что их 
обманули аферисты.

Если банк пропустил мо-
шенническую операцию, то 
после заявления пострадавшего 

он должен будет в тридцати-
дневный срок вернуть ему всю 
сумму.

Разработчики поправок 
считают, что подобные ново-
введения дадут финансовым 
организациям дополнитель-
ную мотивацию, чтобы усилить 
безопасность и контроль за 
совершенными операциями.

Документ вступит в силу 
через год после официально-
го опубликования, а до этого 
момента его должен утвердить 
Совет Федерации и президент 
РФ.

Никита ИВАНОВ

Министр  труда и 
соцзащиты России 
Антон Котяков по-
сетил с рабочим ви-
зитом Алтайский 
край. Вместе с губер-
натором Виктором 
Томенко они побы-
вали на объектах 
социальной защиты 
населения и обсудили 
практики поддержки 
молодых специали-
стов, оказание по-
мощи пенсионерам 
и людям с ограничен-
ными возможностя-
ми здоровья.

Г�������� 
�����������

В крае функционирует си-
стема повышения квалифи-
кации и подготовки кадров. 
В ее успешной реализации 
убедились федеральный 
министр труда и глава ре-

гиона во время посещения 
предприятия «Сибэнерго-
маш – БКЗ». Там средняя 
зарплата специалистов 
74 тысячи рублей.

На заводе трудится мо-
лодой сотрудник – инже-
нер-конструктор Максим 
Лушников. Он родился и 
жил в Казахстане, потом 
поступил в Томский поли-
технический университет, 
в 2022 году получил долго-
жданный диплом.

– У меня есть квалифи-
кация магистра по направ-
лению «аналитическое ма-
шиностроение». Я выбрал 
именно БКЗ, потому что 
завод предоставляет ком-
пенсацию по аренде жилого 
помещения и ипотечному 
кредиту. Тем самым побу-
ждает молодых специа-
листов из других городов 
приезжать сюда и устраи-
ваться на работу, – рассказал 
Максим.

Предприятие активно 
сотрудничает и со студен-
тами, старается привлечь 

больше молодых кадров. 
Министр труда и соцзащиты 
РФ считает подобное взаимо-
действие позитивным для 
региона.

– Мы тоже работаем, что-
бы консолидировать пред-
приятия с техникумами, 
вузами. Это еще и подспо-
рье по нацпроекту «Демогра-
фия»: когда у человека есть 
постоянная работа, ком-
пенсация аренды жилья, у 
молодежи появляется жела-
ние завести семью, рожать 
детей, – сказал министр.

Виктор Томенко и Ан-
тон Котяков обсудили, 
что сейчас главная зада-
ча – проинформировать 
как можно большее число 
жителей о программах 
переквалификации. Их в 
регионе большое количе-
ство, и они доступны для 
всех желающих. Благодаря 
таким программам жители 
получают реальный шанс 
найти хорошую работу с 
высокой зарплатой. 

(Окончание на 2 стр.)

На «Сибэнергомаше» Антону Котякову рассказали о кадровой политике предприятия.
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На первом заседании вось-
мого состава Обществен-
ной палаты Алтайского 
края единогласно был вы-
бран ее председателем 
Юрий Шамков. Он возглав-
лял ОПАК последние три 
года, и под его руководством 
этот институт граждан-
ского общества приобрел 
заслуженный авторитет.

Юрий Шамков – бывший член 
Совета Федерации, бизнесмен и 
государственный деятель, глава 
алтайской Федерации гребли на 
байдарках и каноэ.

Конструктивныи�   
диалог

Вопрос о выборе председателя 
для нового состава Обществен-
ной палаты Алтайского края был 
первым в повестке дня и решился 
без споров и разногласий. Обще-
ственники отметили, что за три 
года работы Юрий Шамков заре-
комендовал себя руководителем, 
способным принимать самостоя-
тельные решения, причем выве-
ренные, продуманные. При этом 
отстаивать принципиальную точку 
зрения общественников. Вся его 
деятельность была на виду, поэтому 
и не поступило не единого возра-
жения по поводу его кандидатуры, 
ведь, как говорится, от добра добра 
не ищут.

Губернатор Алтайского края 
Виктор Томенко, который при-
сутствовал на заседании палаты, 
высоко оценил работу предыдуще-
го состава и выразил уверенность, 
что и следующий будет трудиться 
не хуже.

– В деле создания, формирова-
ния гражданского общества нет не 
важных элементов, – сказал Виктор 
Томенко, – но Общественная палата 
региона, безусловно, один из веду-
щих. Восьмой состав у нас теперь 
сформирован, обновлен примерно 
на 40% относительно предыдущего. 
При этом сохраняется преемствен-
ность, непрерывность функцио-
нирования этого общественного 
института. Между Правительством 
Алтайского края, органами власти 
региона и Общественной палатой 

сложились конструктивные, рабо-
чие и в то же время добрые взаимо-
отношения. В том смысле, что они 
позволяют нам вести диалог по, 
пожалуй, сложнейшим вопросам, 
которые требуют нашего внимания 
и сил.

Как отметил губернатор, пре-
дыдущий состав палаты работал 
в сфере законопроектов, а также 
разъяснял те решения, которые 
власти принимали, особенно в пе-
риод пандемии, когда приходилось 
прибегать к достаточно непопуляр-
ным, но необходимым мерам.

Прозвучало также, что без уча-
стия Общественной палаты Алтай-
ского края выработать решения по 
многим направлениям, стратеги-
ческим планам развития региона 
просто невозможно. А среди про-
чего это и поддержка семей воен-
нослужащих, мобилизованных, 
сбор и отправка гуманитарных 
грузов, помощь соотечественникам 
в новых регионах страны, в том 
числе жителям Славяносербского 
района, над которым шефствует 
регион.

– Эту работу мы можем делать 
эффективно и достичь результа-
тов только вместе, – подчеркнул 
губернатор.

«Понимаю  
ответственность…»

Юрий Шамков поблагодарил 
активистов за оказанное доверие 
и кратко обозначил направления 
будущей деятельности.

– За три года работы в Обще-
ственной палате Алтайского края 
я осознал, что роль ее значима в 
жизни общества, – сказал Шамков. 
– Я с полной ответственностью при-
нимаю обязанности председателя 
палаты. Исходя из приобретенного 
опыта, имею представление, как 
продолжить работу в новом соста-
ве. Многие направления нашей де-
ятельности необходимо развивать. 
У нас проходят ежегодные встре-
чи с губернатором края, где мы 
можем поднимать любые острые 
вопросы, оперативно принимать 
определенные решения. Встречи 
в АКЗС: в период формирования 
законотворчества мы будем соби-
раться, предлагать свои инициати-
вы, у нас есть такое право… Также 
проект «Час с министром» показал 
свою эффективность. Нам многое 
предстоит.

В новом составе ОПАК добавят-
ся несколько комиссий, среди 
которых комиссия по здравоох-

ранению, комиссия по делам ве-
теранов локальных конфликтов 
и ряд других.

В обновленную палату вошли 
45 человек, люди с большим опы-
том работы в разных сферах, а 
объединяет их одно важное ка-
чество – активная жизненная 
позиция.

– Случайных людей нет – все 
они состоявшиеся, профессиона-
лы, – сказал Юрий Шамков. – Не 
исключаю, что в будущем кто-то 
из них пойдет в законодательную 
и исполнительную власть.

Сформирован восьмой состав 
Общественной палаты Алтайско-
го края так. Одну треть утвердил 
губернатор, еще треть – АКЗС, 
остальные – члены палаты из 
числа представителей местных 
общественных объединений, за-
регистрированных на территории 
нашего региона. Теперь они такой 
командой будут трудиться на благо 
жителей края.

Кто еще вошел в новый состав 
Общественной палаты Алтайско-
го края и по какому направлению 
будет работать, можно найти на 
сайте ОПАК: https://opak.alregn.ru/
about/composition/8-y-sostav/.

Тамара ЛОГИНОВА
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Помощь в труде
Следующей площадкой, которую посетили министр и губер-

натор, стал кадровый центр «Работа России». Здесь ежегодно 
трудоустраивают примерно 8000 человек.

– Это не просто место, где помогают найти работу, это место, 
где помогают разобраться с какими-то жизненными ситуациями, 
подобрать и систему, возможно, переподготовки, переобучения. 
Выстроить свою карьерную линию. Уже сегодня кадровый 
центр помогает найти работу не только взрослому населению, 
но и временно-трудовую около 2,5 тысячи наших подростков 
на период, пока у них нет учебы, – сказал губернатор.

Министр в ходе беседы выразил главе края благодарность за 
участие нашего региона в пилотном проекте семейных МФЦ. 
В прошлом году в России открыли восемь таких центров. И вот 
теперь еще два появятся у нас – в Барнауле и Каменском районе.

Преимущество семейных МФЦ в том, что семье будут помогать 
комплексно, используя все ресурсы региона, до тех пор, пока 
проблема благополучно не разрешится. Каждую конкретную 
ситуацию продиагностируют, привлекут специалистов из различ-
ных сфер – соцзащиты, здравоохранения, образования и других.

Центры откроются до конца года. Из федерального бюджета 
на это краю перечислено около девяти миллионов рублей.

Шаг в восстановлении
Антон Котяков и Виктор Томенко побывали в барнаульском 

филиале Московского протезно-ортопедического предприятия. 
Там с людьми, потерявшими конечности, работают от ампута-
ции до полного восстановления. Трудятся как опытные, так и 
молодые специалисты, которые изготавливают, подбирают 
протезы и обувь.

Денис Дерябин трудится там механиком-протезистом. Он 
рассказал, что его работа начинается с подготовки культи (часть 
конечности, остающаяся после ампутации).

– Если она сильно опухшая, надо, чтобы похудела, тогда мы 
ее бинтуем эластичным бинтом. Потом пациенты приезжа-
ют, чтобы снять мерки. Если неправильно что-то сделать, то 
протез будет большой, давить начнет. Если попал в размер, 
то делаешь «гильзу» (основа протеза), и все, человек начинает 
ходить, – отметил Денис.

Виктор Томенко обсудил необходимость дополнительной под-
держки края правительством страны. Поскольку за последний 
год произошло сильное удорожание средств реабилитации, и 
всех без исключения: от памперсов до протезов. А в них нужда-
ются как взрослые, так и дети.

Антон Котяков принял обращение главы региона и пообещал 
направить Алтайскому краю 274 миллиона рублей на эти цели.

Помимо этого, губернатор и министр труда побывали в главном 
бюро медико-социальной экспертизы, государственном фонде 
«Защитники Отечества» и т. д. Также они обсудили проект строи-
тельства корпуса нового типа на 80 мест в Центральном доме-ин-
тернате. Работы завершат в 2025 году. Проект стоимостью около 
640 миллионов рублей ранее был одобрен, на его реализацию 
получено 530 миллионов рублей федеральных средств.

Наталья АНДРОНОВА

Удивили  
москвичей

Алтайский край с успехом пред-
ставил свои лучшие бренды на На-
циональном гастрономическом фе-
стивале «Вкусы России» в Москве. За 
пять дней посетителям было прода-
но более полутора тонн меда и сыра, 
120 литров натуральных масел и 150 
кг медового пряника.

Гости гастрономического праздни-
ка высоко оценили качество алтай-
ских продуктов, поэтому продажи 
превысили ожидания производи-
телей.

Большой интерес вызвал и ши-
рокий ассортимент растительных 
масел – кедрового, облепихового, 
рыжикового, льняного, тыквенного, 
сообщает региональное управление 
по пищевой, перерабатывающей, фар-
мацевтической промышленности и 
биотехнологиям.

Пользовались популярностью 
каши, кедровые напитки, кисели, 
леденцы и снеки.

Также признание покупателей 
заслужил и алтайский медовый 
пряник, который является ежегод-
ным участником «Вкусов России». 
В этом лакомстве собраны самые 
популярные продукты региона: мед, 
ароматные специи, масло, мука и 
свежая ягода.

Билеты  
стали дешевле 

За пять лет в Алтайском крае в 4 
раза увеличилось финансирование 
из краевого бюджета субсидирован-
ных авиарейсов. С 2018 года объем 
выделенных средств был увеличен с 
25 млн до более чем 100 млн рублей.

Субсидируются направления, ко-
торые наиболее востребованы у жите-
лей региона. Это Казань, Красноярск, 
Омск, Екатеринбург, Томск и Тюмень.

Благодаря этому стоимость биле-
тов становится дешевле наполовину.  
И если в прошлом году за первые пол-
года пассажиропоток на этих рейсах 
составил 20 тысяч человек, то в этом –  
уже 55 тысяч, пишет региональный 
Минтранс.

В целом за 1-е полугодие барнауль-
ский аэропорт обслужил 319 тысяч 
пассажиров, что на четверть больше, 
чем в это же время год назад. Ожида-
ется, что по итогам января – декабря 
будет установлен очередной рекорд 
по пассажиропотоку.

Татьяна ПЕРВОВА

В последние годы по 
различным краевым 
программам и грантам 
уличные светильники 
появились (или вновь 
вернулись) в районах 
края. Но не везде вопро-
сы узаконивания новых 
фонарей решаются без 
проблем.

«Пробить» темноту
Компания «Спарк» уже поч-

ти десять лет проводит в реги-
оне специализированную ра-
боту в селах. В конце 2013 года 
к предложениям от разных 
заказчиков по светодиодному 
освещению предприятий, це-
хов, школ добавились просьбы 
осветить улицы малых сел. 
Первыми обратились тогда 
жители Первомайского района 
с просьбой взяться за освеще-
ние улиц села Сорочий Лог.

– Примерно 70% сел в на-
шем крае, 990, совсем не 
имеет сейчас уличного ос-
вещения. Но голосование по 
местным инициативам дает 
основания осветить любое 
такое село, – уверен генди-
ректор «Спарка» Владимир 
Вялков. – На 90% эти работы 
оплачиваются из краевого 
бюджета, остальные сред-
ства – от граждан и сельсо-
ветов.

Специалисты считают, 
что затраты на установку со-
временного оборудования по 
уличному освещению на 40% 
ниже, чем раньше.

– А современные системы 
контроля позволяют даже 
с мобильного телефона по-
смотреть, как и что где рабо-
тает, например около школы, 
сельсовета или где-то еще, – 
уточняет директор «Спарка». – 
Но средств у сельсоветов мало. 
Поэтому многие могут поста-
вить максимум пять опор со 
светильниками.

В 2020 году уличное освеще-
ние появилось в 19 сельских 
населенных пунктах. Сейчас 
таких уже 33, и в них работает 
около двух тысяч светильни-
ков. С 2022 года вместе с ними 
используются современные 
приборы учета. Счетчик с ра-
диомодемом, который устанав-
ливается на каждой опоре вме-
сте со светильником, передает 
показания по электроэнергии 
и выключает освещение.

С чего начать?
Сельсовет дает заявку энер-

гетикам, чтобы получить со-
гласование на технические 
условия по размещению но-
вых уличных светильников. 
Но предварительно, конеч-
но, нужно получить грант, 
например, от регионального 
Минсельхоза (предположим, 
по программе «Комплексное 

развитие сельских террито-
рий»). Потом в организации-ис-
полнителе разрабатывается 
проектная документация на 
уличное освещение.

В «Россети-Сибирь» проект 
согласовывают, давая добро и 
на аренду имущества (тех же 
существующих столбов-опор). 
Но и сами «Россети-Сибирь» 

тоже могут выполнить свои-
ми силами монтаж оборудо-
вания. Это они уже и сделали 
в большинстве населенных 
пунктов с новым уличным 
освещением.

Дальше следует этап оформ-
ления заявки на технологиче-
ское присоединение нового 
оборудования. До 2022 года 

это стоило 150 рублей. Но те-
перь узаконить каждую све-
тоточку обойдется заказчику 
(даже для уже установленного 
и работающего оборудования) 
в намного большую сумму – 
35 553 рубля 86 копеек.

Главным основанием для 
таких требований энергетики 
считают Федеральный закон 
№ 522, которым с 1 июля 2020 
года установлена обязанность 
гарантирующих поставщиков 
электроэнергии допускать в 
эксплуатацию интеллекту-
альные системы учета элек-
троэнергии.

Осложнило ситуацию и 
то, что уличное освещение в 
2022 году почему-то выпало из 
категории льготных тарифов.

– В прошлом году мы в 
Тальменском районе прове-
ли уличное освещение в трех 
селах, – напомнил Владимир 
Вялков. – В Лушниково нам 
жители устроили настоящий 
праздник, выйдя с гармошкой! 
В районе всего два села оста-
лись, где нужно поработать. 
Также три села получили обо-
рудование в Зональном райо-
не. Но еще одно село в том же 
районе, Луговское, уже долго 
не может оформить техноло-
гическое присоединение на 
уличное освещение. Главе 
сельсовета выставили счет 
на 275 тысяч рублей!

Для безопасности
Глава Луговского сельсовета 

Александр Сергиенко рано ра-
довался, когда в своем отчете 
еще за 2020 год заявлял, что 
год ознаменовался для села Лу-
говское победой в получении 
гранта краевого Минсельхоза 
на организацию уличного ос-
вещения.

– Примерно на сумму 5 ты-
сяч рублей в месяц можно, как 
у нас, поставить 42 светильни-
ка. И дети теперь больше не 
ходят зимой в школу с фона-
риком! Но прошли сроки со-

гласования в районных сетях, 
не получили акта. Поэтому 
не смогли дальше оформить 
в «Алтайэнергосбыте». За счет-
чики и за аренду опор мы ак-
куратно платим по договору. 
Обращались и в «Восточные 
сети» в Бийске. И в Барнаул 
обращался из-за сокращения 
наших электриков. Пообе-
щали мобильные бригады. 
Но как они будут попадать 
в зимние бураны во время 
аварий в такие удаленные 
села, как наше, которое в 30 
километрах от райцентра? – 
сетует глава сельсовета. – Хо-
рошо, что краевая программа 
нас обеспечила на случай ЧП 
двумя генераторами.

На недавней конференции 
энергетиков и промышленни-
ков в Алтайском государствен-
ном техническом универси-
тете Александру Сергиенко 
было предложено решить 
проблему просто через до-
полнительное соединение 
всего нового оборудования 
еще одним проводом.

– Этот пятый провод бу-
дет как возвращение в XIX 
век! – возмущен глава сельсо-
вета. – Завтра меня спросит та 
же прокуратура: «Александр 
Сергеевич, зачем заплатили 
275 тысяч рублей?»

Хотя в качестве арбитра 
эксперты ранее предлагали 
для решения проблемы при-
влечь и краевую Ассоциацию 
муниципальных образований, 
но к ее председателю и главе 
администрации Алейского 
района Светлане Агарковой 
пока никто не обращался.

– Наш район тоже участву-
ет в работах по возвращению 
уличного освещения, – отмеча-
ет Светлана Агаркова. – В этом 
году в пяти сельсоветах оно бу-
дет восстановлено. Но проблем 
у нас нет, работаем в контакте с 
«Алтайэнерго». Надо находить 
взаимопонимание!

Евгений ПЛАТУНОВ, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

  БЛАГОУСТРОЙСТВО .

Закон – сельскому фонарю

Случайных людей здесь нет

Законодательной базой в реали-
зации освещения улиц и дорог в 
сельской местности выступает 
Федеральный закон № 131-ФЗ, 
который определяет обязанности 
органов местного самоуправле-
ния, в том числе благоустройство 
территорий, включая наружное 
освещение.

  ПОЗДРАВЛЕНИЕ .
16 июля – День металлурга

Уважаемые металлурги  
и ветераны отрасли!

Примите поздравления с профессиональным 
праздником!

Металлургия – важнейшая сфера экономики России, 
которая определяет промышленный потенциал страны 
и ее обороноспособность, закладывает фундамент для 
устойчивого развития других отраслей.

Алтайский край вносит немалый вклад в укрепление 
индустриальной мощи государства. У нас производят сырье 
для черной и цветной металлургии, добывают руды цветных 
и драгоценных металлов, выпускают готовую продукцию 
в виде различных изделий. Предприятия отрасли успешно 
применяют современные технологии, модернизируют 
производства, реализуют инвестиционные и социальные 
проекты. Важно, что деятельность алтайских металлургов 
высокоэффективна, выражается в новых рабочих местах, 
росте налоговых поступлений, повышении благосостояния 
жителей края.

В этот день желаем всем металлургам региона здоровья, 
счастья, благополучия и новых успехов!

Правительство Алтайского края  

и Алтайское краевое Законодательное Собрание.

За кандидатуру председателя палаты проголосовали единогласно.

  «АП»–ИНФО .
Пришёл с письмом –  

узнал давление
«Когда в крае обновят сельские почтовые отде-

ления? В некоторых населенных пунктах их давно 
не ремонтировали, а ряд услуг не оказывают из-за 
нехватки технического оснащения.

Григорий Левин, с. Калманка».

До конца  года в крае модернизируют 38 сельских почтовых 
отделений. Улучшится внешний вид зданий, появятся новые 
услуги для клиентов, уточняют в Управлении Федеральной 
почтовой службы Алтайского края. 

Работы запланированы в 21 районе. Почта приобретет 
современный вид: обновят внутренние помещения и фа-
сады, систему отопления, установят систему пожарной 
сигнализации и видеонаблюдения, а также оборудование 
климат-контроля.

Во всех офисах появятся новая мебель и техника. Особое 
внимание уделят развитию безбарьерной среды – входные 
группы оборудуют пандусами с поручнями и кнопкой вызова 
персонала, а также расширят дверные проемы.

В обновленных отделениях клиенты смогут получать не 
только почтовые, но и финансовые услуги. Во всех 38 отде-
лениях можно будет восстановить и подтвердить учетную 
запись на портале госуслуг и самостоятельно проверить 
показатели здоровья: измерить давление, уровень кислорода 
в крови, температуру тела.

В 19 отделениях также можно будет самостоятельно вос-
пользоваться сервисами портала госуслуг, а также распечатать 
и отсканировать необходимые документы.

По поручению Президента РФ Владимира Путина все 
сельские почтовые отделения страны модернизируют до 
2025 года.

Никита ИВАНОВ

https://opak.alregn.ru/about/composition/8-y-sostav/
https://opak.alregn.ru/about/composition/8-y-sostav/
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СПРАВКА
Благодаря совместным уси-
лиям Союза писателей России 
и администрации Тюмен-
цевского района в райцентре 
регулярно организуются 
Егоровские литературные 
чтения. В прошлом году они 
прошли в двадцатый раз. Имя 
известного земляка носит 
Тюменцевская районная 
библиотека.

  ФАКТ И КОММЕНТАРИЙ .   В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .
Пугающий запах

10 июля жителей Ярового взбудоражил сильный 
запах бытового газа. В течение двух дней оператив-
ные службы искали источник утечки. В результате 
оказалось, что пахнет одорантом, хранившимся в 
отдельной емкости.

Первыми на подозрительный запах пожаловались 
жители квартала А. Затем начали поступать сообще-
ния из квартала Б, со старого коммунального сектора 
и вплоть до улицы Заводской.

Весь город поставили на ноги. В первую очередь про-
верили газовые установки во дворах, затем прошлись 
по многоквартирным домам. Параллельно шел поиск 
на промышленных площадках. Через несколько часов 
запах исчез и поиски отложили до утра.

Только на следующий день при повторном осмотре 
промплощадки обнаружили поврежденную емкость 
с одорантом. Разгерметизацию оперативно устранили 
специалисты химзавода.

Одорант – специальное вещество, которое добавляют 
в бытовой газ для придания запаха, чтобы человек мог 
обнаружить утечку. 

«Концентрация вещества не представляла угрозы жизни 
и безопасности жителей города. Жалоб на отравление от 
населения не поступало», – отчитались в мэрии.

Никита ИВАНОВ

Скейтеры проиграли
В Новоалтайске пришел конец вражде между скей-

терами и жильцами многоэтажек.
Длительный период времени местные жители жалова-

лись на шум и грохот на улице 8-й микрорайон. Пять лет 
назад там построили первую в городе скейт-площадку. 
С тех пор с нее доносились постоянные грохот и крики.

На протяжении этого периода недовольные горожа-
не писали жалобы в администрацию города. Когда их 
число превысило сотню, власти приняли решение о 
демонтаже конструкции. В июне ее убрали.

Скейт-площадку переместят в парк «Пионерский».
Инициативные горожане запустили в Интернете 

петицию с целью ускорить работы в парке.
Дмитрий СЕРДОВ

Беспрецедентная жара
Первая неделя июля 2023 года стала самой теплой 

за всю историю наблюдений во всем мире. Во Все-
мирной метеорологической организации, которая 
входит в состав Организации Объединенных Наций, 
заявили, что температура на поверхности морей до-
стигла беспрецедентных уровней.

Так, Омар Баддур, руководитель отдела мониторинга 
климата ВМО, сообщил, что по различным данным 
от партнеров первая неделя июля установила новый 
рекорд по дневным температурам.

«ВМО и более широкое научное сообщество внима-
тельно следят за этими драматическими изменениями 
в различных частях климатической системы и тем-
пературе поверхности моря», – цитирует «Российская 
газета» Омара Баддура.

Герман КИТИН

КАМЕНЬ-НА-ОБИ:  
застукали воришку

Каменский бурундук, ворующий 
крыжовник, прославился на всю Си-
бирь.

«Казалось бы, обычное для нас видео 
бурундука, сидящего на ветке крыжов-
ника и со знанием дела выбирающего 
самые вкусные ягоды, неожиданно стало 
популярным и попало в информацион-
ную повестку Сибирского Федерального 
округа», – пишут «Каменские новости».

«Застукала воришку, ест мой крыжов-
ник без зазрения совести», – рассказала 
хозяйка дачного участка, снявшая видео.

В итоге обычное видео разошлось по 
краевым интернет-ресурсам и крупным 
СМИ. Видимо, на фоне массы негативной 
информации простенькое видео подку-
пило своей «мимишностью», сделали 
вывод репортеры.

НОВОАЛТАЙСК: 
росгвардейцы  
идут по следу

В воскресенье в отдел вневедом-
ственной охраны по Новоалтайску 
поступила ориентировка о хищении 
с территории одного из дачных по-
селков строительно-садового инстру-
мента.

Около полудня, воспользовавшись 
отсутствием хозяйки, двое неизвестных 
проникли в садовый домик и унесли 
электрический триммер и сварочный 
аппарат инверторного типа. Установить 
приметы злоумышленников удалось 
благодаря бдительным соседям.

Спустя 30 минут росгвардейцы обнару-
жили и задержали мужчин, подходящих 
под описание разыскиваемых. Похищен-
ные вещи они пытались сдать в ломбард.

ГАЛЬБШТАДТ:  
хулиганы  

ворота снимают
Что пережили в ночь на Ивана Ку-

палу жители села Редкая Дубрава, опи-
сывает газета «Новое время».

Утром 7 июля многие жители улицы 
Первомайской в селе Редкая Дубрава, 
что в Немецком национальном районе, 
стали свидетелями неприятной карти-
ны: кто-то хорошенько «почудил» ночью 
в их дворах.

От нашествия хулиганов пострадали 
несколько дворов сельчан.

Непрошеные гости сняли с петель 
железные ворота и бросили их на доро-
ге на расстоянии от дома, а кроме того, 
перевернули емкости с водой. Жители 
села задают резонный вопрос: «Почему 
подростки в позднее время находились 
на улице, куда смотрели их родители?».

БИЙСК:  
и грянул бал!

В Алтайском государственном гума-
нитарно-педагогическом университе-
те 13 июля выпустили вчерашних сту-
дентов Института естественных наук 
и профессионального образования. 

70 человек теперь дипломированные 
специалисты, а 15 из них получили даже 
красные дипломы. Самыми прилежны-
ми в учебе оказались девушки, отмечает 
«Бийский рабочий».

«Мы выпускаем физиков, математиков, 
биологов, географов, художников, техно-
логов. Колоссальное число новых молодых 
учителей получит рынок труда, – говорит 
Елена Бавыкина, директор института. – 
Они получили не только ключевые навы-
ки, они также умеют коммуницировать, 
договариваться, заниматься внеучебной 
деятельностью. По-другому никак. Учи-
тель обязан уметь делать все».

УСТЬ-ПРИСТАНЬ:  
спасательный круг  

не помог
Две жительница Усть-Пристанского 

района отвечали перед КДН за то, что 
их дочери купались без присмотра 
взрослых.

Подружек 11 и 13 лет, плескавшихся в 
освежающей водичке, застала участко-

вый. Она пресекла их веселое купание 
и отвела к родителям, на которых тут 
же составила материалы об администра-
тивном правонарушении.

Вскоре мам вызвали в комиссию по 
делам несовершеннолетних. Они по-
яснили, что сами отпустили дочерей 
искупаться и даже не переживали, по-
тому что у подружек был с собой спа-
сательный круг.

Им объяснили, что с этого года на 
территории Алтайского края действует 
закон о том, что несовершеннолетним 
запрещено находиться вблизи водоемов 
без сопровождения взрослых.

Мамам обеих девочек вынесли преду-
преждение.

ВОЛЧИХА:  
хочется  

новых красок
29 июня селяне Волчихинского 

сельсовета голосованием определи-
ли объекты для участия в конкурсе 
местных инициатив.

Почти единогласно собравшиеся 
проголосовали за ремонт ДК поселка 
Правды и за уличное освещение улиц 
Новой, Дачной, Новосёлов и Западной.

В Правде Дом культуры является 
центром притяжения всего населения. 
Здесь проводятся мероприятия, праздни-
ки, работают кружки. Конечно, хочется, 
чтобы клуб преобразился, заиграл новыми 
красками, стал более комфортным и уют-
ным, пишет районная газета. А вышепере-
численные улицы – это преимущественно 
новостройки, в которых проживают мо-
лодые семьи. Детей в этом районе очень 
много, и освещение необходимо для их 
безопасности в темное время суток.

Подготовил Олег АНТОНОВ

12 июля в Барнауле открыли 
мемориальную доску извест-
ному алтайскому писателю и 
журналисту Георгию Егорову. 
В декабре нынешнего года ему 
исполняется 100 лет.

Георгий Егоров жил в Барнауле в 
доме № 65 на проспекте Ленина. Па-
мятная акция собрала, несмотря на 
жаркий день, не только литераторов 
и родных, но и многих почитателей 
творчества Егорова.

Писатель Валерий Тихонов принес 
на торжественное открытие памят-
ного знака несколько книг Егорова 
из Детской краевой библиотеки 
имени Крупской. Библиотека мно-
го лет знакомит юных читателей с 
творчеством писателя-фронтовика. 
Тихонов напомнил вехи биографии 
Георгия Васильевича.

Он родился 28 декабря 1923 года в 
Тюменцево, ныне – райцентре, а в то 
время волостном селе Барнаульского 
уезда Алтайской губернии.

В 1941 году Георгий Васильевич 
окончил Сузунскую среднюю школу 

и уже в военные месяцы того тра-
гического года работал грузчиком, 
трактористом и шофером. В апреле 
1942 года Егорова призвали в Топчи-
хинском райвоенкомате на военную 
службу. Молодой сибиряк попал в 
971-й полк 273-й стрелковой диви-
зии. Эту дивизию формировали в 
подмосковном Подольске, основой 
для соединения стали легендарные 
защитники столицы – подольские 
курсанты.

Красноармеец Егоров отличился 
как разведчик взвода пешей раз-
ведки в январе 1943 года во время 
Сталинградского сражения. Через 
месяц, 11 февраля, приказом по 
полку был награжден медалью «За 
отвагу».

За все годы войны Георгий Ва-
сильевич был шесть раз ранен, дваж-
ды тяжело, получил контузию. Войну 
закончил в звании лейтенанта.

После демобилизации работал 
в редакциях газет Солтонского и 
Романовского районов, в «Алтайской 
правде» и на краевом радио.

Первые публикации рассказов и 
очерков Егорова появились в 1956 

году. Широкую известность принес 
ему роман «Солона ты, земля!», впер-
вые вышедший в 1963 году. Роман 
выдержал 9 прижизненных изда-
ний. В 1967 году Георгия Егорова 
приняли в члены Союза писателей 
СССР.

В 1971 году в Барнауле были из-
даны «Рассказы о разведчиках». 

Личные воспоминания бывшего 
фронтового разведчика были пе-
реизданы при жизни автора 6 раз, 
в том числе в московском изда-
тельстве «Современник». В книгу, 
вышедшую в Барнауле, попали и 
рисунки из фронтового дневника. 
Один из них теперь повторили на 
мемориальной доске.

Сын писателя Юрий Егоров особо 
отметил:

– В этом доме, где мы жили, по-
бывали в гостях многие известные 
люди – бывшие фронтовики, в том 
числе писатель Виктор Астафьев и 
наш земляк Алексей Ванин.

Евгений ПЛАТУНОВ, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

  ПАМЯТЬ .

Здесь жил писатель-воин

Памятная акция собрала разные поколения.

Юрий Егоров, сын писателя.Книжная иллюстрация на мемориальной доске.
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  ОФИЦИАЛЬНО .
АДМИНИСТРАЦИЯ ГУБЕРНАТОРА И ПРАВИТЕЛЬСТВА 

АЛТАИ� СКОГО КРАЯ 
ДЕПАРТАМЕНТ ПО ВОПРОСАМ ГОСУДАРСТВЕННОИ�  СЛУЖБЫ И КАДРОВ

В соответствии с пунктом 10 Положения о звании «Почетный граж-
данин Алтайского края», утвержденного постановлением Алтайского 
краевого Совета народных депутатов от 03.07.2007 № 465, в газете «Ал-
тайская правда» с целью широкого общественного обсуждения была 
опубликована информация о рассмотрении Комиссией Алтайского 
края по наградам кандидатур Вастьянова Александра Семеновича и 
Кондыкова Анатолия Степановича, а также их биографии.

После публикации вышеуказанной информации в адрес Комис-
сии Алтайского края по наградам поступили отзывы о кандидатах.

Начальник департамента С.Н. ДОЛГУЙ

Отзывы на Вастьянова Александра Семеновича, 
ветерана педагогической отрасли Алтайского края 

(директора муниципального казенного 
общеобразовательного учреждения «Мамонтовская средняя об-

щеобразовательная школа» – до сентября 2018 года)
Александр Семенович Вастьянов работал директором Мамонтов-

ской средней общеобразовательной школы № 1 с 1994 года. Как ру-
ководитель он всегда старался, чтобы школа показывала высокие 
результаты обучения и воспитания. Создавал в школе атмосферу вза-
имопонимания, обеспечивал профессиональный рост педагогиче-
ского коллектива.

Педагоги руководимой им школы были наставниками для педа-
гогов Мамонтовского района, многие были руководителями муници-
пальных методических объединений.

Председатель комитета по образованию администрации 
Мамонтовского района Е.Г. ЛОПАТИНА

А.С. Вастьянов всегда занимал активную жизненную позицию. Не-
однократно избирался депутатом Мамонтовского районного Совета на-
родных депутатов. Александр Семенович внес большой личный вклад 
в развитие местного самоуправления в Мамонтовском районе, актив-
но участвовал в законотворческой и правотворческой деятельности по 
реформированию местного самоуправления. Очень много и эффектив-
но занимался общественной работой, не жалея своих сил и времени.

Благодаря добросовестному отношению к делу он снискал заслу-
женное уважение жителей района, руководителей предприятий и 
учреждений.
Председатель Мамонтовского районного Совета народных депутатов 

Е.Ю. СОБОЛЕВА

Александр Семенович Вастьянов, занимая должность директора 
средней общеобразовательной школы, всегда особое внимание уде-
лял развитию физической культуры и спорта. Благодаря его взаимо-
действию и тесному сотрудничеству с Детско-юношеской спортивной 
школой почти половина учащихся руководимой им школы занима-
лась в данной спортивной школе.

Александр Семенович являлся инициатором совместных спортив-
ных мероприятий Мамонтовской СОШ и Детско-юношеской спортив-
ной школы Мамонтовского района.

Результатом совместной работы можно считать ежегодные много-
численные победы и призовые места обучающихся в зональных, кра-
евых, всероссийских соревнованиях.
Директор МКУДО «Мамонтовская спортивная школа» В.В. МЕТЛЁНОК

Александр Семенович – опытный руководитель и организатор. 
Его отличают широкая эрудиция и профессиональная компетент-
ность. Работая директором школы, он особое внимание уделял вос-
питанию молодых кадров, способствовал росту педагогического ма-
стерства коллектива.

Как дальновидный руководитель и педагог, он поддерживал куль-
турные инициативы, проявлял активную жизненную позицию, способ-
ствовал развитию культурных связей между организациями района.

Его взаимопонимание и поддержка в сотрудничестве с Мамонтов-
ской детской школой искусств способствовали воспитанию успешно-
го, всесторонне образованного молодого поколения.

Директор МБУДО «Мамонтовская детская школа искусств» 
И.Ю. ГОЛОЩАПОВА

Эффективность работы школы А.С. Вастьянов видел в тесном со-
трудничестве с членами своей управленческой команды, родитель-
ской общественностью, социальными партнерами. Коллеги, родите-
ли, жители райцентра высоко ценят труд Александра Семеновича, 
его стремление сделать школу конкурентоспособной среди школ Ал-
тайского края.

Педагогический состав Мамонтовской средней общеобразователь-
ной школы характеризует его как целеустремленного, стратегическо-
го руководителя. Он умело выстраивал диалог школы с родителями, 
общественностью села, повышал материально-техническое оснаще-
ние школы, имидж образовательного учреждения.
Директор МБОУ «Мамонтовская средняя общеобразовательная школа» 

Н.В. ГРОО

Отзывы на Кондыкова Анатолия Степановича, 
профессора кафедры социально-культурной деятельности, со-

ветника при ректорате федерального 
государственного бюджетного образовательного 
учреждения высшего образования «Алтайский 

государственный институт культуры»
В 2005 году под руководством Анатолия Степановича Кондыкова 

была создана базовая кафедра Алтайского государственного институ-
та культуры на базе Алтайского государственного оркестра народных 
инструментов «Сибирь» им. Е.И. Борисова. В рамках работы кафедры 
студенты проходят практику, совершенствуют свои навыки игры на 
оркестровых инструментах, что позволяет более успешно осваивать 
профессиональные компетенции.

Алтайский государственный институт культуры и Алтайский го-
сударственный оркестр русских народных инструментов «Сибирь» 
им. Е.И. Борисова связывают крепкие узы многолетнего сотрудниче-
ства. Многие выпускники кафедры народных инструментов и орке-
стрового дирижирования успешно работают в оркестре. 
Директор КАУ «Алтайский государственный оркестр русских народных 

инструментов «Сибирь» им. Е.И. Борисова А.В. ВИТМАН

Анатолий Степанович более 20 лет занимал должность ректора Ал-
тайского государственного института культуры, успешно решал во-
просы подготовки профессиональных кадров для сферы культуры, 
способных приумножать достижения отечественного образования 
отрасли культуры, науки.

Он установил долговременную двухстороннюю творческую и учеб-
ную связь с Дворцом культуры г. Барнаула с целью взаимодействия в 
области подготовки кадров для сферы культуры, культурно-досуго-
вой деятельности, сохранения и развития традиционной народной 
культуры, других направлений социально-культурной деятельности. 

Директор МБУК «Дворец культуры г. Барнаула» Р.В. ИЛЬИН

Алтайский государственный театр для детей и молодежи 
им. В.С. Золотухина на протяжении многих лет сотрудничает с Алтай-
ским государственным институтом культуры. Анатолий Степанович 
Кондыков, формируя отраслевую эффективную систему подготовки 
кадров, выступил инициатором установления партнерских отноше-
ний между театром и вузом по целевой подготовке профессиональ-
ных кадров для сферы культуры и искусства. 

Анатолий Степанович ведет активную общественную жизнь, об-
ладает высоким профессиональным и организаторским мастерством, 
социальным опытом. Он внес большой личный вклад в повышение ка-
чества образования в подготовке кадров для сферы искусства и куль-
туры Алтайского края.
Директор КАУ «Алтайский государственный театр для детей и молоде-

жи им. В.С. Золотухина» И.В. ЛЫСКОВЕЦ

За годы работы Анатолий Степанович Кондыков внес огромный, 
поистине неоценимый вклад в развитие культуры и искусства на Ал-
тае, в том числе хореографического. Под его руководством внедрена 
единственная в России четырехступенчатая система художествен-
но-эстетического воспитания и образования, что позволило создать 
в крае систему непрерывного хореографического образования. Сре-
ди выпускников института есть заслуженные работники культуры 
Российской Федерации.

Анатолия Степановича отличают глубокие знания, высокий про-
фессионализм, опыт, принципиальность, требовательность к себе и 
подчиненным, умение перспективно мыслить. Это человек из когор-
ты созидателей, активный участник политической и общественной 
жизни Алтайского края.

Исполняющий обязанности директора КАУ «Алтайский 
государственный музыкальный театр» А.В. МАЛЫШЕВ

Под руководством Анатолия Степановича Кондыкова Алтайский го-
сударственный институт культуры вышел на передовые позиции в мно-
гоуровневой подготовке высокопрофессиональных специалистов в об-
ласти художественной педагогики и музыкального исполнительства.

Специалисты, подготовленные в Алтайском государственном ин-
ституте культуры, в том числе за период непосредственного руковод-
ства вузом А.С. Кондыковым, являются базовой основой творческих 
коллективов в Сибирском федеральном округе, учреждений допол-
нительного образования детей, системы культурно-досуговой и му-
зейной деятельности.

Директор МБУ ДО «Детская школа искусств «Традиция», 
депутат Барнаульской городской Думы VIII созыва Л.В. БЕЛЬКОВА

А.С. Кондыков внес огромный вклад в развитие музейного дела Сиби-
ри, инициировав подготовку специалистов для музейной сферы. Среди 
выпускников института – директора государственных и муниципальных 
музеев, сотрудники научно-исследовательских институтов, выдающие-
ся ученые-музеологи, руководители министерств и управлений в сфере 
обеспечения государственной охраны объектов культурного наследия.

Его труд неоднократно был отмечен наградами различного уровня.
Директор КГБУ «Алтайский государственный краеведческий музей» 

Н.В. ВАКАЛОВА 
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА
  В ПРЕДДВЕРИИ .

  КРИМИНАЛ .   СОВЕТЫ БЫВАЛЫХ .

Главный 
приз – 
пломбир

16 июля в барнаульском 
парке «Лесная сказка» со-
стоится один из самых 
вкусных летних празд-
ников – День мороженого.

Для гостей мероприятия 
подготовили программу 
«Эскимо веселья». Будут 
действовать интерактив-
ные площадки, где можно 
выиграть бесплатное моро-
женое.

В программе праздника 
также криошоу, а завершит-
ся все дискотекой.

Начало – в 12.00.

Тряхнём 
стариной

15 и 16 июля в Барнауле 
пройдут бесплатные дис-
котеки, на которых будут 
звучать легендарные хиты 
80-х годов.

15-го числа площадкой 
для ретротанцев станет парк 
«Эдельвейс». Мероприятие 
продлится с 6 до 10 часов 
вечера.

А 16 июля в 18.00 горожан 
приглашают на пешеходную 
улицу Мало-Тобольскую, где 
пройдет «Движ-Фест». Здесь 
на протяжении трех часов 
будут звучать любимые пу-
бликой композиции.

Никита ИВАНОВ

«Стальной 
рельс» 

Воспитанник СШОР по 
футболу А. Смертина, ко-
торый сегодня играет за 
московский «Локомотив», 
Артём Карпукас, признан 
лучшим молодым игро-
ком сезона в Российской 
премьер-лиге.

От болельщиков «Локо-
мотива» полузащитник 
получил «Стальной рельс». 
Эту награду вручают игроку, 
который достойно вел себя 
на поле и за его пределами 
и внес существенный вклад 
в историю клуба.

20-летний уроженец Бий-
ска несколько лет трениро-
вался в Барнауле, а затем его 
пригласили в академию «Ло-
комотива», где он прошел все 
ступени и дорос до главной 
команды.

В прошедшем сезоне он уча-
ствовал в 27 матчах, забил два 
мяча и выполнил одну резуль-
тативную передачу.

Юлия РОМАНОВА

  КРАТКО .

Всех соберёт гора Пикет

Печёт солнышко
В Алтайском крае продолжается период экстремально 

высоких температур.
В Минздраве региона напомнили, что при длительном нахож-

дении на солнце в летнее время могут возникнуть серьезные 
проблемы. Речь идет о солнечных ожогах и солнечных ударах, 
способных привести к потере сознания.

К признакам теплового удара относятся ухудшение общего 
самочувствия, покраснение кожи, повышение температуры 
тела, увеличение частоты пульса, снижение давления, головная 
боль, головокружение, обморок (потеря сознания), одышка, 
тошнота и рвота, судороги.

Чтобы не стать жертвой, необходимо соблюдать следую-
щие условия:

• ограничить время пребывания на солнце (взрослым не 
более 1–2 часов подряд, детям – не более 30–60 минут);

• использовать головной убор;
• ограничить физическую активность на жаре;
• при выполнении тяжелой физической работы в жар-

кое время рекомендуется соблюдать режим труда и 
отдыха, делая перерывы каждые 30–60 минут;

• регулярно пить воду;
• ограничить употребление высококалорийной пищи 

(основной упор сделайте на овощи и фрукты);
• ограничить употребление алкогольных напитков.

Дмитрий 
СЕРДОВ 
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Алтай встречает гостей.Снова дорога на Пикет. В Сростки к Шукшину.

Дело за пять 
процентов

Задержан житель Новосибир-
ской области, обиравший пожи-
лых людей в Алтайском крае. 
Мужчина выполнял роль курьера 
для работодателей-мошенников, 
действовавших по схеме «ваш род-
ственник попал в ДТП».

В полицию Бийска поступило 
сразу два сообщения о том, что 
пожилые женщины стали жерт-
вами телефонных мошенников. 
Пенсионеркам звонили неизвест-
ные и сообщали, что их родствен-
ники стали виновниками дорож-
но-транспортных происшествий. 
Для разрешения ситуации пред-
лагали срочно передать деньги 
через курьера. И встревоженные 
бийчанки отдали полмиллиона 
рублей.

Сотрудники уголовного розы-
ска местного отдела полиции вы-
яснили, что пенсионерок оставил 
без сбережений 46-летний гость 
из Новосибирской области. День-
ги он переводил на счета «работо-

дателей», оставляя себе в качестве 
вознаграждения 5% от общей суммы 
похищенного. За несколько дней 
злоумышленник успел объехать во-
семь точек в Бийске, Белокурихе и 
Тальменском районе.

По всем фактам возбуждены уго-
ловные дела. Курьер взят под стражу. 
Личности его сообщников устанав-
ливаются.

Пожадничала 
на свою голову
Экс-сотрудница отдела логисти-

ки одного из обществ с ограничен-
ной ответственностью ответила 
в суде за коммерческий подкуп.

В должностные обязанности со-
трудницы фирмы входила транспор-

тировка товаров, в том числе поиск 
и отбор транспортных компаний. 
Решив получить дополнительный до-
ход, дама предложила руководителю 
одной из организаций-перевозчиков 
взаимовыгодное дело. За определен-
ную плату пообещала обеспечивать 
заказы этой транспортной компании 
в обход конкурентов.

При получении части коммер-
ческого подкупа (50 тысяч рублей) 
из оговоренной ранее суммы 304 
тысячи рублей сотрудница фирмы 
была задержана оперативными со-
трудниками отдела экономической 
безопасности и противодействия 
коррупции МВД России по Барнау-
лу, сообщили «АП» в региональном 
управлении Следкома РФ.

В суде дама заявила о своем рас-
каянии и получила 5 лет лишения 
свободы условно.

Юрист-аферист
За покушение на мошенни-

чество ответит в суде 47-летний 
юрист из Барнаула.

Весной этого года мужчине стало 
известно о том, что житель Барнаула 

по договору займа в судебном поряд-
ке требует вернуть крупную сумму 
денег. Юрист предложил мужчине 
свои услуги по решению вопроса, 
гарантируя, что иск будет полно-
стью удовлетворен, если заявитель 
заплатит 10 миллионов рублей взятки 
судье. И обязался передать деньги по 
назначению.

На самом деле юрист никому ниче-
го передавать не собирался, а «взят-
ку» намеревался присвоить. Осознав 
явную незаконность предложения, 
его клиент обратился в Управление 
ФСБ России по Алтайскому краю. 
В рамках оперативного экспери-
мента при получении части денег 
– 5 миллионов рублей – мошенник 
был задержан сотрудниками ФСБ.

В ходе следствия горе-юрист сво-
ей вины не признал. В качестве обе-
спечительных мер арестовано его 
имущество стоимостью более 1,5 
миллиона рублей, сообщила «АП» 
помощник руководителя регио-
нального управления Следкома РФ 
Людмила Рязанцева. Теперь участь 
хитреца решит суд.

Подготовила 
Тамара ЛОГИНОВА

С 18 по 22 июля в Алтайском крае пройдет 
Всероссийский фестиваль «Шукшинские 
дни на Алтае».

В эти дни регион посетят известные артисты, поэты 
и писатели.

Всего на фестиваль приглашено больше 60 человек. 
В их число вошли народная артистка РСФСР Ирина 
Купченко, актер театра и кино Борис Галкин, артистка 
Полина Агуреева, народная артистка России Ольга 
Прокофьева, режиссер Фёдор Малышев, дочь Василия 
Шукшина Екатерина и другие.

я18 июля. Традиционно открытие фестиваля прой-
дет в Барнауле в 13.00 у памятника В.М. Шукшину на 
одноименной улице.

В 18.00 на красной дорожке у краевого театра драмы 
можно будет посмотреть на звездных гостей кинофе-
стиваля, а в 19.00 там состоится торжественная цере-

мония открытия фестиваля и конкурсной программы 
короткометражного кино. На уличных экранах у театра 
в течение двух дней будет вестись прямая трансляция 
происходящего. В 21.00 в кинотеатре «Мир» покажут 
фильм – открытие Шукшинского кинофестиваля.

19 июля. В Барнауле состоятся конкурсные показы 
игрового и документального кино и встречи с кине-
матографистами. В 13.30 в ГМИЛИКА откроется вы-
ставка «Шукшин на документальном экране». В 18.30 
в театре драмы начнется творческий вечер Ирины 
Купченко. В это же время в Государственной филар-
монии пройдет творческий вечер Ольги Прокофьевой. 
Завершится день спецпрограммой кинофестиваля «Сде-
лано в Сибири» на открытой площадке перед театром.

20 июля. В Барнауле продолжат показы докумен-
тального и игрового кино. В Бийском педуниверситете 
в этот день в 15.00 пройдет круглый стол с участием 
Екатерины Шукшиной и Владимира Елистратова. 

В Камне-на-Оби покажут документальное кино, а в 
Алтайском и Смоленском зрители увидят фильмы 
конкурсной программы короткометражного кино и 
спецпрограммы «Сделано в Сибири».

21 июля. В Сростках в 9.30 начнется фестиваль 
сценического воплощения шукшинской прозы «Ха-
рактеры». С 12.00 до 18.00 здесь пройдут тематические 
экскурсии по памятным местам села. С 14 до 18 часов 
будут работать площадки мастеров росписи по дере-
ву «Печки-Лавочки», в 16.00 откроется межмузейная 
лаборатория «Единство непохожих». В 19.00 на роди-
не Шукшина стартует фестиваль народных ремесел 
«Праздники детства», а в 20.00 состоится фольклор-
но-развлекательная программа «Сростинская вечёрка».

22 июля. Но основные события заключительного 
дня фестиваля состоятся в Сростках. На горе Пикет 
будет работать выставка «Василий Шукшин. Штрихи 
к портрету». В 10 часов утра начнутся региональный 

фестиваль народного творчества «Правда Шукшина», 
фестиваль сценического воплощения шукшинской 
прозы «Характеры», стартует работа площадки народ-
ного творчества «Мастеровые Сростки» и мастеров 
росписи по дереву «Печки-Лавочки», а также Фестиваль 
пирога. Все это будет длиться до 14–15 часов.

В 11.00 в Сростках откроется выставка «Они с Катуни» 
с участием Екатерины Шукшиной. В 16.00 на горе Пикет 
начнется художественно-публицистическая программа 
и закрытие XXV Всероссийского Шукшинского кинофе-
стиваля. Фестиваль завершит концертная программа 
Николая Емелина, которая начнется в 18.00.

В Барнауле и Бийске продолжатся показы кино и 
встречи с кинематографистами.

Всего в программе фестиваля более 60 мероприятий. 
С ней можно ознакомиться на сайте Минкультуры края.

Ксения ШИРЯЕВА,
Андрей КАСПРИШИН (фото)

  ПРИРОДА И ЛЮДИ .
Меняю двугорбого 

на трактор
В Алтайском крае никого не удивишь 

коровами и баранами на продажу. Од-
нако выяснилось, что в регионе можно 
купить за пару сотен тысяч рублей и 
верблюда. И самое интересное, что та-
ких предложений несколько. Видимо, 
существует определенный спрос на этих 
животных.

В информационном пространстве время 
от времени появляются сообщения, что где-
то на трассе или в поле видели гуляющего 
верблюда. К примеру, весной двугорбый 
совершал променад у автодороги между 
Камнем и Тюменцево. Пользователи со-
цсетей активно обсуждали: как он здесь 
очутился и откуда пришел? Все-таки эти 
корабли пустыни довольно редкие гости 
в нашем регионе.

А недавно выяснилось, что не такой уж 
и диковинный зверь двугорбый: на «Авито» 
несколько собственников из Алтайского 
края продают верблюдов.

Так, в селе Юдиха Тюменцевского рай-
она выставили на продажу трехлетнего 
самца и четырехлетнюю самку. За пару 
просят 400 тысяч рублей. Или готовы 

обменять их на баранов эдильбаевской 
породы.

Целый табун продают в селе Титовка 
Егорьевского района: взрослого и молодого 
самца, трех самок с двумя верблюжатами. 
За каждого хотят получить в пределах 110 
тысяч рублей.

Что удивительно, продают верблюда и 
в Барнауле. Этот стоит даже дороже своих 

сельских братьев – собственник просит 
за него 200 тысяч. Возможен обмен на 
трактор.

Самые дешевые корабли пустыни продают-
ся в селе Малоенисейском Бийского района. 
Хозяин готов расстаться со своими питомца-
ми за 98 тыс. руб. за каждого. Судя по фото, у 
хозяина как минимум три животных.

Татьяна ПЕРВОВА

Опять чупакабра?
Неприятное зрелище увидел один из 

жителей Рубцовска, когда зашел утром 
проведать свое подсобное хозяйство. 
Неизвестный зверь проник через забор 
и задавил порядка 40 кур и 10 уток.

Мужчина снял результаты погрома на 
видео и выложил в сообществе «Инцидент 
Рубцовск». В ролике горожанин рассказал, 
что из всего хозяйства в живых остались 
только две несчастные уточки, остальное 
поголовье домашней птицы полностью 
перебито.

«Кошмар какой-то. Тут такое месиво. 
Никого в живых нет», – комментирует 
происходящее голос за кадром.

Рубцовчанин отметил, что не знает, что 
делать в подобной ситуации, но вызвал 
полицию для разбирательств.

Большинство горожан сошлось во мне-
нии, что виновником кровавой бойни явля-
ется бродячий или соседский пес. Некото-
рые комментаторы даже привели в пример 
личные истории, когда подсобное хозяйство 
пострадало от нападения собак. Однако 
некоторые пользователи предположили 
более эксклюзивного убийцу: ласку, хорька, 
лису. А одна женщина и вовсе вспомнила 
персонажа городских легенд – чупакабру.

Гуляю не где хочу
Госдума одобрила в третьем чтении 

законопроект об ответственном обраще-
нии с животными. В частности, документ 
наделяет регионы правом на реализа-
цию дополнительных мероприятий по 
обращению с животными без владель-
цев, а также запрещает самовыгул собак 
и кошек.

В пояснительной записке отмечается, 
что поправки разработаны в целях обеспе-
чения безопасности и законных интересов 
граждан и для защиты животных от неза-
конных действий и жестокого обращения.

В результате бурной дискуссии общества 
и властей профильный комитет Госдумы 
рекомендовал отклонить внесенные ини-
циативы, предлагающие эвтаназию безнад-
зорных животных. 

В документе сохраняются нормы о раз-
мещении бездомных животных в приютах, 
а также о системе «Отлов – стерилизация 
– вакцинация – возврат».

При выгуле домашних животных ис-
ключается возможность их свободного, 
неконтролируемого передвижения вне 
специальных мест, разрешенных органа-
ми местного самоуправления.

Парфирий ТАМИН


